SURE 静岡大学学術リポジトリ Shizuoka University REpository

巻頭によせて:三大学対抗ディベート合戦始末記

メタデータ	言語: ja
	出版者: 静岡大学法経学会
	公開日: 2015-06-03
	キーワード (Ja):
	キーワード (En):
	作成者: 三木, 義一
	メールアドレス:
	所属:
URL	http://hdl.handle.net/10297/8653

三大学対抗ディベート合戦始末記

三木義一(静岡大学助教授)

らずに、司会者の私がかなり介入してし いまま終ってしまった。 ただげなのに………。こんな調子で、第 じてなく、ただ女子学生を擁護したかっ まった。これが、「静大びいきの司会だ 静大の美女軍団 を使用できた)に足がすくみ、日大生は ことに加え、静大生は日大の非常にきれ の対抗戦を行った。初めての試みだった 大の川瀬ゼミ、それに税法ゼミの三ゼミ していた)日大経済学部の税法ゼミ、静 地税制問題について(私が非常勤で担当 た。私は静大生をひいきしたわけでは断 ん)に目がくらみ、議論は余り盛り上が いな会場(たまたま教員の会議用の部屋 !」と日大生の批判を受けることにもなっ 回目の対抗戦は勝敗もはっきりつかな (税法ゼミ七人+川瀬さ

> こ。 を務めてこられた小池幸造氏にお願いし 審判長は長年全国青年税理士連盟の会長

式を採用し、税法上の基本的問題を賛成

私のゼミでは数年前からディベート方

している。昨年は最初の試みとして、土論対反対論にわけて「論争」することに

学生達は夏休み後本格的な準備に入っ 学生達は夏休み後本格的な準備に入っ たが、議論の立場を固定したために、若 たが、議論の立場を固定したために、若 たが、議論の立場を固定したために、若 の立場にされた静大の学生は「自分の本 心と違うことぬけぬけとしゃべるなんて いやです。ゼミでは詭弁を勉強するので いやです。ゼミでは詭弁を勉強するので すか」とくってかかってきた。自己と異 すか」とくってかがってきた。自己と異 すか」とくってかがってきた。 自己と異 なる意見もきちんと理解しておくことは なる意見もまちんと理解しておくことは なる意見をする。 でもないが、という私の にすることにつながるのだ、という私の をれでも学生達の理解している。

まず第一試合は「消費税賛成か反対か」まず第一試合は「消費税賛成か反対か」ないなされ、あっという間に終了してしまったので、相手が何を突いてくるか事前にはいるのだが(各一〇分)、いいことをいべるのだが(各一〇分)、いいことをいべるのだが(各一〇分)、いいことをいべるのだが(各一〇分)、いいことをいべるのだが(各一〇分)、いいことをいべるのだが(各一〇分)、いいことをいべるのだが(各一〇分)、いいことをいべるのだが(各一〇分)、いいことをいべるのだが(各一〇分)、いいことをいべるのだが(各一〇分)、いいことをいべるのだが(各一〇分)、いいことは関係である。日大(賛成)をいる。

達は残念がっているだろうなー。の女子学生への約束は夢と消えた。学生

の日大が優勝。静大は一敗三引き分け。

「優勝したらチュしてあげる」という私

備に入っ 定だ。主審の小池氏が静大、副審の田中ると印象がよくなる。さて、いよいよ判お願いし る。ここで自説の正当性をピシッと決め盟の会長 た。最終ラウンド(各五分)は総括であ

氏が日大と分かれたので、引き分けになっ

勝ち負けをつけるのがかわいそうになった。一生懸命な学生達を見ているうちに

思っている。総合成績は二勝二引き分け 要論をぶったのには驚いたようだ。しか 激され、それまでとは見違える迫力ある 献賛成グループも初日の激しい議論に刺 りした。あまり気乗りしなかった国際育 い!」と反撃し、これで劣勢を挽回した しているので、この資料は殆ど価値がな 導入後の法人税負担の国際比較を問題に 前のものではないか。われわれは消費税 本の平和のために引き分けを実は残念に で、引き分けになった。わがゼミも、日 成派を勝たせることができなかったよう し、平和主義者である氏はどうしても賛 しそうな女子学生が迫力ある国際貢献必 議論を展開した。主審の小池氏もおとな 圧倒しそうであった。その時、 分かりやすい図表を多数用意し、日大を では大阪府大が大企業優遇税制に関する ろ面白い場面があった。例えば、法人税 てきた私は、正直ほっとした。 | 人が「この資料はほとんど消費税導入 こんな調子で、六試合が終了。いろい 日大生の